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臺北市政府財政局、地政局、政風處、兵役局及法務局

109年度第 3次性別平等專案小組會議紀錄 

 

時間：109 年 12 月 1 日（二）14 時 30 分 

地點：臺北市政府市政大樓北區 2 樓 N213 會議室 

主席：臺北市性別平等辦公室鄭維鈞 執行秘書 

記錄：黃逸君 

出席者： 

師豫玲委員 黃馨慧委員 郭怡青委員 

何治民委員 陳金同委員 李偉雄委員 

楊欽宇委員 賴淑茹委員 陳依婷委員 

列席者： 

稅捐處洪麗玲股長、兵役局陳怡如股長、蔡俊楷股長 

 

壹、主席致詞（略） 

貳、報告討論事項 

報告案 1、確認前次會議紀錄 

決議：本案洽悉。 

 

報告案 2、歷次會議決議事項執行情形追蹤 

報告單位：性平辦 

案 件

編 號 
決 議 事 項 

相 關 

單 位 
執 行 情 形 

109-2 

報 7 

案由：政風處 110 年度性別預算概

算編列情形，報請鑒察。 

決議：請性平辦協調本組機關 111

至 112 年本組專家學者出席

費之支應方式。 

性平辦 協調情形詳討論案 3。 

 

決議：解除列管 

 



2 

報告案 3、本組委員名單異動一案，報請鑒察。 

報告單位：性平辦 

決議：本案洽悉。 

 

報告案 4、地政局 110年度性別預算編列情形，報請鑒察。 

報告單位：地政局 

與會者發言摘述： 

決議：本案准予備查。 

 

報告案 5、兵役局辦理 109 年性別主流化教育訓練情形，報請鑒

察。 

報告單位：兵役局 

與會者發言摘述： 

師豫玲委員 報告員工上課情形時，除參訓狀況外，建議增加全體員工人數

主管與非主管人數及各人數之百分比等內容，俾利瞭解各類人

員資訊。 

決議：本案准予備查。 

 

 

 

 

鄭維鈞執秘 地政局是否有製作具性別平等概念的土地繼承文宣，或是有與

性別平等相關的措施、設施設備等經費？ 

陳金同委員 各地政事務所會在適當場合進行業務宣導（如繼承登記、買賣

移轉等），並結合性別平等內容製作文宣與摺頁，這些預算是

編列在各地政事務所的業務費裡面，局本部也是於各科室裡

面。 

師豫玲委員 因為宣導強度或內容仍有可能因區域性有所不同，如財政局曾

做過相關統計得知大安區差異性小、大同區差異性大等等，相

信地政部分也可能會有相關差異，建議請局本部仍可彙整地所

宣導預算提報為地政局性別預算。 

黃馨慧委員 局本部各科室的宣導經費建議也可提報為性別預算。 
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報告案 6、兵役局改善廁所空間加強隱密性，維護使用者隱私及觀

念宣導案，報請鑒察。 

報告單位：兵役局 

決議：本案准予備查。 

 

討論案 1、財政局撰擬「臺北市地方稅欠稅性別統計分析」一案，

提請討論。 

報告單位：財政局 

與會者發言摘述： 

師豫玲委員 我想確認地價稅當年開徵與欠稅人次部分（表 8），開徵數男

性小於女性，而累積欠稅件數則是男性大於女性，這中間有什

麼關聯性或其他差異性？這數據蠻有趣的。是有可能男性持有

的地價金額大於女性？是否有可能與繼承有關？或許可再累積

相關統計後進行交叉分析，俾利作為其他機關政策上的參考。 

黃馨慧委員 這份統計分析做得很好，但有些地方可以再更清楚些： 

1.緒論裡面的前言與研究動機目的之內容可以再調整。 

2.格式上，圖示說明可以放在圖的下方較佳。 

3.內容論述部分，可不只有統計的內容，也可表達這些統計數

據背後的意涵或現象。 

4.建議可以加入本市市民與擁有房屋的統計人次（及百分比）

等母群體，與目前統計相互比較，其占比狀況是否一樣。 

5.本篇為性別統計分析，故結論與建議也可再說明房屋稅、地

價稅及牌照稅等欠稅與性別的關聯性更高些。 

郭怡青委員 這份報告很有意義也很有趣，有很多地方可以探討，如為什麼

男性欠稅的地價稅或牌照稅的件數或金額比較多也比較高？也

可以寫出男性與女性間的差距。 

洪麗玲股長 報告內容中開徵數是指當年度的統計、欠稅數是累年下來的統

計結果，所以會有一些差異。 

決議：建議先增修本案撰寫動機與內容格式；另有關統計數據分析

及結論等，請參考委員意見酌予調整。 

 

討論案 2、兵役局替代役中心辦理各項業務時宣導替代役役男性別

相關議題，為瞭解宣導成效，擬對役男進行問卷調查，
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做為性別平等宣導的績效驗收與檢討，提請討論。 

報告單位：兵役局 

與會者發言摘述： 

黃馨慧委員 有幾點建議供兵役局參考： 

1.如果問卷目的為役男看完宣導內容後進行測驗或問卷，建議

將題目修改為「臺北市替代役男對性別平等政策宣導成效 問

卷調查報告」，可以讓做這問卷的目的更清楚。 

2.進行成效問卷的目的，主要是作為宣導成效的參考。若本次

問卷結果得知觀看「性平小學堂」認同度高，以後還是可以

用。亦或針對題目印象最深刻的部分，會預想後續產生什麼樣

的影響或幫助？ 

3.透過影片或問卷內容讓宣導對象有性平意識，未來題目不一

定要用「印象深刻」，可以改為同意、贊成或排序的選項等

等，得知後續宣導方向。 

4.行政院性平會網站裡面性別意識培力有「想開課」或「學習

趣」、「Gender 在這裡 性別視聽分享站」有提供開課、性平圖

書或影片供機關參考。 

郭怡青委員 因為今年的宣導影片內容為基礎性平概念，以後可播放進階版

性平影片宣導。 

決議：本案通過。 

 

討論案 3、111至 112年本組會議之專家學者委員出席費支應一案，

提請討論。 

報告單位：性平辦 

與會者發言摘述： 

鄭維鈞執秘 本會議專家學者委員出席費，109 至 110 年已於年初協商由地

政局及兵役局來支應，因應 111 年預算概算即將於 110 年編

列，故 111 至 112 年已協商由本會議財政局、政風處及法務局

支應。 

決議：本案通過。 

參、散會：下午 4時 10分 


